

Le compost en partage, l'union fait la force des quartiers

La communauté d'agglomération du pays Ajaccien (Capa) et la Ville, en partenariat avec le Syvadec, accompagnent les habitants sur le tri de leurs biodéchets en installant de nouveaux composteurs partagés. L'un au Cannes, l'autre à Pietralba. Et bientôt aux Salines

Être ensemble pour mieux composter. L'idée n'est pas nouvelle, mais elle devient de plus en plus nécessaire. D'où le projet de la Capa et de la Ville, en partenariat avec le Syvadec, de créer dans trois quartiers ajacciens, des composteurs partagés. Deux ont été inaugurés en début de semaine, aux Cannes et à Pietralba, le troisième devait l'être ce matin aux Salines mais le confinement qui prend effet ce vendredi et modifie les plans pour le moment.

« Le composteur partagé est une solution de tri à la source qui favorise la production d'un compost de qualité et contribue à la baisse des ordures ménagères résiduelles », explique le Syvadec. Il s'agit d'un dispositif de traitement des biodéchets adapté à l'habitat collectif ou aux cours de villages.

chets représentent un quart de notre poubelle grise, soit 34 000 tonnes de déchets triables et facilement recyclables localement. « Le composteur partagé c'est la possibilité de traiter 2 tonnes de biodéchets, de réduire les déchets de quarante foyers et de produire un compost de qualité réutilisable directement sur place », ajoute le syndicat de valorisation des déchets de la Corse.

« Un compost de qualité réutilisable »

Pour Olivier, un résident de Pietralba, dont le composteur partagé a été installé à la caserne des Douaniers, avenue du Mont-Thabor, ce geste éco-

citoyen est indispensable aujourd'hui. « C'est simple, c'est clair et c'est efficace. Il

« Plus on facilite la vie aux gens, plus ils appliqueront les consignes de tri »

Concrètement, les habitants des alentours pourront déposer dans les composteurs leurs déchets alimentaires ou déchets verts et se servir du compost produit pour leurs plantes et jardins. Un agent de la communauté d'agglomération veillera au bon fonctionnement de cette plateforme au quotidien. Avec la Capa, nous aurons pour rôle de former les usagers afin de promouvoir les bons gestes en matière de tri des biodéchets et de compostage.

N'oublions pas que les biodé-

favorise le tri à la source, contribue à une baisse significative des ordures ménagères résiduelles et offre en retour un compost de qualité. À partir de trois bacs, chaque résident fait dans un premier temps son propre tri dans sa cuisine. Les restes et épluchures de fruits et de légumes, le marc de café et filtres, les sachets de thé et infusions, restes de repas, aliments abîmés, pains rassis, serviettes en papier, essuie-tout, mouchoirs et fleurs fanées sont acceptés. Le contenu est ensuite versé uniquement dans

le bac ouvert. Une fois le compost prêt, il sera redistribué gratuitement à la copropriété. Bref, tout le monde y trouve son compte. Et au regard de la situation actuelle de la Corse face à la gestion des déchets, c'est véritablement une excellente initiative.

Le deuxième composteur partagé a été installé aux jardins familiaux des Cannes. Le président, Sillo Brisset, trouve lui aussi l'idée « excellente ». « C'est très bien pour l'ensemble des résidents. Cela nous aide à mieux comprendre ce qu'il faut faire et ne pas faire. Il est même indiqué ce que l'on ne doit pas jeter. Ainsi, il ne faut pas y mettre, de la viande et ou du poisson en raison des os et des arêtes, des produits laitiers, des huiles, des sacs plastiques, y compris les sacs compostables. On ne peut pas non plus jeter de la litière animale, des produits chimiques, des médicaments, des piles, des cailloux, du sable, du charbon, des cendres et enfin des mégots de cigarettes ».

« Simple, pratique et efficace »

Deux autres résidentes des Cannes, Pauline et Annie n'y

voient, elles aussi, que de bons côtés. « Ce qui est intéressant, c'est que c'est facile à mettre en pratique. On peut déposer nos biodéchets dans un premier bac, comme les épluchures de cuisine. À côté, celui des déchets secs, comme les feuilles mortes, est ensuite mélangé aux épluchures. Le troisième bac sert à la maturation ». Il faut rappeler qu'aux jardins familiaux des Cannes, il existait déjà un composteur partagé. Mais avec le temps, il était devenu vétuste. Il fallait donc le remplacer.

Avec celui qui sera installé prochainement au pied de la tour des Salines, la Capa s'équipe donc de six composteurs partagés. Les trois autres se trouvant au jardin partagé de la Résidence des îles ainsi qu'à l'immeuble Le Malte puis toujours sur la route des Sanguinaires, à la Résidence Les Lauriers. « Les gens ont compris les notions environnementales, les notions de tri. Notre travail est de leur faciliter la vie. Plus on facilite la vie aux gens, plus ils le feront. Et je crois que tout ça s'inscrit dans cette facilité », précise le Syvadec. Une façon comme une autre d'être utile à une bonne cause.

JEAN-JACQUES GAMBARELLI



Aux jardins familiaux des Cannes, le président de ces jardins, Sillo Brisset, avec deux autres résidentes, Pauline et Annie, ont commencé leur tri de biodéchets.

EMILIE RAGUZ



Les nouveaux composteurs partagés sont en bois et mieux adaptés, car moins hauts, aux résidents qui veulent faire le tri de leurs biodéchets.



Olivier, à Pietralba, a lui aussi commencé à utiliser le composteur partagé.